
 

 

   

 

 

 

｢２０１５通常総会｣を開催 
 

平成 27年 6月 6日（土）、勝山市教育会

館において福井県防災士会 2015 年度通常

総会が開催された。黒川理事長の挨拶に続

き、来賓である勝山市松村副市長より挨拶

を賜った。松村副市長は自身が防災士でも

あり、当地勝山での総会開催を歓迎された。

総会は出席者 29名（最終的に 34名の出席）

に加え、委任状 25通が届いていることが報

告され、議事に入った。下畑副理事長が議

長に選任され、平成 26年度の活動報告、決

算報告、活動計画等に加え、役員の選任、

規則の変更等が上程され、質疑応答を経て

満場一致で承認された。規則の改正に関す

る議案では、会員数増ならびに若い世代の

活動の推進を目的とした昨年度の会費改正

案に更に改良が加えられ、日本防災士会会

員の場合には会費を減免する内容が示され

た。また、役員の改選に関しては、各市町

の防災士組織（ブロック）より理事を選出

した旨の説明があった。 

 総会の後には、同会場にて福井地方気

象台村瀬一成土砂災害気象官による「土

砂災害の備え」と題した特別講演会が開

催された。昨年度の広島での土砂災害を

受けて、会場から熱心な質問が出された。 

 講演後には、会場を変えて意見交換会

（懇親会）が開催され、来賓の松村副市

長も交えて防災・減災の話題で盛り上が

りを見せた。 

 

▲村瀬土砂災害気象官による特別講演の様子 

 

▲総会における松村副市長のご挨拶の様子 

 

福井ぼうさいの仲間 ＃18 
氏名 立平政勝（たつひら まさかつ）（アインシ

ュタインの没日が誕生日です。） 

職業・勤務先 松文産業株式会社 

防災士になるきっかけは？ 

 FM 放送の女性 DJ だったか?NHK の女性キャスタ

ーだったか忘れてしまいましたが、国家資格では

ないが「防災士」と言う資格があることを知り今

後の有益な活動につなげられるのではと思い続け

ていたところ、全労済さんが補助を出して防災士

を養成すると聞き福井市で受講しました。 

防災士になって、良かったと思うことは？ 

 専門的知識が乏しい中でより実践的なアドバイ

スが得られることはありがたいと思いました。ま

た残念ながら会社の BCP 計画作成までは至りませ

んでしたが、違う意味で企業存続の必要性を考え

る機会にもなりました。当然、近くの防災士の方

や以前に関係があった方とたくさんの方とお知り

合いになれたことも非常に良かったと思います。 

防災士として取り組んでみたいことは？ 

 講師依頼が来ても大丈夫なようなスキルアップ

は当然なのですが、防災関連展示会への参加して

みたいです。 

防災士以外であなたの「得意なこと」や「日頃が

んばっていること」は？ 

 趣味はなんでもしたい方ですからチャンスがあ

ればチャレンジしています。資格としては会社に

は全く必要のない資格もあります、例えば大型自

動車二種免許や大型特殊自動車免許・車両系建設

機械運転技能講習終了・高所作業車運転技能講習

終了、第３級アマチュア無線技士などです。もと

もと SE なのでちょっとしたプログラムなら書け

ます。例えば社内でも作成して使って頂いていま

すが MicrosoftEXCEL の VB マクロをコーディン

グしてより使いやすくしています。でもこれって

問題なんですよね～私が退職したら誰がメンテナ

ンスするのでしょうね???また、最近は、災害時に

役に立てばと思いつつドローンを飛ばす練習をし

ています。早々に激突しましたが・・ 
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鯖江市、坂井市、越前市で 

「防災士の会」が発足  
 平成 27年 4月 19日（日）に鯖江市役所

において「防災士ネットワークさばえ」の

設立総会が開催され、福井県防災士会から

黒川理事長らが出席した。2日後の 4月 21

日には「坂井市防災士の会」が、6月 24日

には「越前市防災士の会」が発足した。い

ずれの組織も熱心な会員が名を連ねており、

福井県防災士会との今後の綿密な連携によ

る地域の防災力向上が期待される。 

 

 
▲来賓として祝辞を述べる黒川理事長 

草の根 NPO 等活動企画採択  
 北信越連絡協議会の平成 27 年度のメイ

ンテーマである「原子力防災」を受けて、

今年度同協議会主管となる福井県防災士会

では、経済産業省資源エネルギー庁の標記

申請を行い、採択を受けた。この企画では

次の３つの事業を推進する予定である。 

【Ⅰ】放射線及び原子力防災に関する基礎

講座の開催（7 月 4 日，北信越連絡協議会

後，於日本原電敦賀総合研修センター） 

【Ⅱ】学校防災アドバイザー制度派遣事業

を通じた放射線及び原子力防災等の指導等

に関するシンポジウムの開催（8 月 30 日，

於福井市旭公民館１階ホール） 

【Ⅲ】放射線及び原子力防災に関する理解

を推進するための eラーニングシステムの

開発と同啓発活動での利用・普及に資する

ための展示会の開催（12月 12日，13日，，

於福井高専大講義室等） 

 

今年も高専祭では 

「グルメコンテスト」 
 恒例となっている福井高専学校祭（高専祭）

での防災イベントが決定した。平成 27年度は

10月 17日(土)早朝に開催が予定されている。

今年度は前年度好評であった「非常食グルメ

コンテスト」を「克災グルメコンテスト」と

して再構成し、マッチやライターなしで火を

つける「火おこしコンテスト」とともに開催

（雨天決行）する。今後、福井高専近辺の住

民にも参加を呼びかける予定である。福井県

防災士会も連年同様、積極的に協力する予定

である。 

今後の予定 
学校防災アドバイザー派遣事業（今年度は

22校を予定＜協力求む！＞）を除く。 

(1)7月 4日（土） 北信越連絡協議会総会等 

(2)8月 30日（日） 「学校防災ｼﾝﾎﾟｼﾞｳﾑ」 

(3)9月 12日（土），19日（土） 鯖江市防災

リーダー養成講座（前期） 

(4)10月 3日（土） 坂井市室町自治会講演 

(5)10月 4日（日），18日（日） 鯖江市防災

リーダー養成講座（後期） 

(6)10 月 17 日（土） 高専祭，「克災グルメ

コンテスト」「火おこしコンテスト」 

 

編集後記 
 本格的な梅雨に入り、いささか過しにくい日々が続いていますが、ご家庭のお財布もこれから

さらに厳しいそうです。消費税も値上げしそうですが、6 月初めに「地震保険料 19％値上げ！」

とのニュースがありました。2014 年 7 月にも 15.5％値上げし、また 2016 年秋に実施される見通

しです。東日本大震災を踏まえ、今後想定される「巨大地震の被害予測」に対応するための措置

ですから理解できるのですが、その予測数値がさらに大きくなることがあると、またまた値上げ

になりそうです。なにぶん「実入り」（お給料）が増えてない分、晩酌代の減額につながるので当

分過ごし難さが続きそう・・・（西端） 

 
編集担当 福井県防災士会 広報･啓発担当 

住   所 〒916-8507 福井県鯖江市下司町 

福井高専環境都市工学科内 

E メ ー ル bousaisi@fukui-nct.ac.jp  

Web サイト http://toshichan.be. fukui-nct.ac.jp/bousaisi/ 

◇福井県内の会員数◇ 

（2015年 6月末日現在） 

福井県防災士会員  069名 
(特別会員等を除く) 

日本防災士会員(県内)   051名 

防災士(県内)   892名 

防災士(全国) 94,215名 


